

### Sanción

Pretexto—y de los principales de que los enemigos del general Eloy Alfaro se han valido para hacer guerra sistemática a la obra del ferrocarril, han sido los siniestros que no han escaseado en la línea, provenientes ya de derrumbes, ya de descarrilamientos; pero no han tomado en cuenta los encargos, para extremar sus ataques, que toda obra nueva no puede ser perfecta, por más que para realizarla se tengan presentes los principios de la ciencia y los accidentes ocurridos en otros lugares.

El ferrocarril del sur, por qué no reconocerlo? adolece de algunas imperfecciones; pero éstas son propias de la naturaleza de la obra, que sólo pueden desaparecer a medida que la línea vaya adquiriendo condiciones de estabilidad. De aquí, pues, que la grito y protesta levantadas contra la obra más colosal y de más alta trascendencia para el Ecuador, por el hecho de haber ocurrido accidentes a veces muy graves, por los cuales hemos sido los primeros en lamentar, obediencia no a un espíritu de patriotismo y de fraternidad, sino a un sistemático odio al general Alfaro y a todos sus actos administrativos, que no tienen otra norma que el bien de la nación.

Estas apreciaciones que hacemos, hijas del convencimiento íntimo que tenemos, respecto a que las imperfecciones en las líneas no son un motivo que excuse la oposición al general Alfaro, no son extensivas, sin embargo, a la conducta poco escrupulosa que pueden observar los empleados del ferrocarril en el cumplimiento de sus deberes.

Así, vemos que el choque de trenes ocurrido en la tarde del jueves último, en el punto "El Olimpo", situado entre Naranjal-pata y Huigra, choque del cual han resultado once muertos y veinte heridos, según los partes telegráficos que han recibido el gobierno y los diarios de esta capital, se ha originado de una imprudente orden dada por el despachador de trenes al conductor de la máquina número veinticinco, de seguir de Huigra viaje rápido, a pesar de que el maquinista le manifestó hallarse aquella en malas condiciones.

Esta orden si no acusa dañada intención, revela por lo menos torpeza, en el que la expidió; ya que no pudo alegar ni imprevisión ni ignorancia, de lo que podía acontecer, como en efecto aconteció; y en este sentido natural es que el autor de tal orden y los más que resultaren culpables del desastre del siete del presente, reciban la sanción respectiva.

Sólo aplicando ésta se evitará en lo sucesivo nuevas desgracias causadas, no por accidentales que podemos llamar

naturales en las líneas férreas, sino por la poca escrupulosidad en los empleados encargados del servicio; y a este respecto llamamos la atención del general Alfaro y del empresario.

De esta manera se acallarán también, en parte, los cargos temerarios que acerca de la naturaleza misma del ferrocarril no cesan de hacer los enemigos del progreso.

### Servicio cablegráfico

#### Rusia

San Petersburgo.—Bikoff ha ingresado en el gobierno.

Mohiloff.—Un vapor de travesía que llevaba ciento cincuenta y dos campesinos de pasajeros, entre ellos muchas esposas y niños que regresaban de las funciones religiosas, voló al cruzar el río Deniper. Abogaron ciento veinte personas.

#### Portugal

Lisboa.—Se inauguró aquí la conferencia internacional telegráfica.

Bélgica piensa proponer una importante modificación al sistema actual de contar las labores, por la cual quedan suprimidos los distinguos que se hacen, respecto de las palabras usuales y las consignadas en claves. Las palabras uniformes de cinco letras ó cinco cifras están sustituidas.

La propuesta ya ha experimentado ruda oposición de entre los intereses comerciales británicos y de América.

#### Egipto

Cairo.—El sultán británico Moncliff, diputado inspector de la provincia del Nilo Azul y un funcionario indígena han sido asesinados a ruego de un "Sheik" de la localidad, quien se proclamó profeta en Measchit, población que está como a ciento cincuenta millas de Ertah.

Una próxima expedición vengadora que destacó el gobierno a la provincia, donde se verificó el atentado, fue asaltada por una partida de devorables asesinos. Durante el combate que se promovió, el gobernador salió herido y fueron muertos los oficiales indígenas.

#### Chile

Valparaíso.—Comentándose la exposición hecha en la tienda reciente que celebró el consejo agrícola alemán, a la cual concurre el emperador, declaróse en la conferencia acerca de la vida en las salitreras chilenas, que los yacimientos eran solo de corta duración.

Los periódicos de acá desmienten categóricamente tal aserto, agregando que los yacimientos actualmente representados son muy pequeña parte de los que aún no han sido ni tocados. En resumen, de acuerdo con las mejores autoridades en la materia, hay suficiente salitre para abastecer las demandas del mundo, por algunos siglos, mas no importa cual fuese el incremento que tomase el consumo.

Los delegados comerciales argentinos, declararon que el salitre como fertilizante para las haciendas argentinas, formaría la base principal del tratado de reciprocidad.

Progresan favorablemente las negociaciones entabladas, entre la compañía Oranja y el sindicato anglo-americano.

John Foroler, ex-gerente de la firma W. R. Grace y Cia., de esta plaza, ha regresado a su país, por la vía de Panamá. Foroler adquirió mucha popularidad aquí.

#### Argentina

Buenos Aires.—El observatorio de La Plata registró ayer un fenómeno sísmico de ocho minutos de duración. La dirección fue de norte a sur.

La legación británica informó al ministerio de relaciones exteriores que Noel Clark, comerciante británico de Iquique, ha sido detenido en Rosario de la Frontera, provincia de Salta.

Zeballos telegráfico solicitando detalles.

#### Brasil

Rio Janeiro.—En parte recibido de Manaus se habla de un nuevo encuentro efectuado entre peruanos y colombianos cerca de la población de Argelia en el distrito de Amazonas. Los peruanos atacaron a los colombianos bajo el mando de David Serrano; sobrevino un combate del cual resultaron varios muertos y heridos. Los peruanos fueron rechazados.

El mensaje del presidente Penna, presentado ayer, dice que la amortización de la circulación del papel moneda progresa satisfactoriamente.

La circulación asciende a 640.816 contos. Las deudas del ejecutivo representan setenta y dos millones de libras.

La importación en el año pasado subió a cincuenta y cuatro millones de libras, y la importación a euarenta.

José Luis Iglesias V.—Agente en drogas de las principales casas americanas y europeas—Carrera Venezuela N° 18 Sur.  
Mayo 11 202—v. N.

### Bancarias

Al escribir hace pocos días el artículo que llevaba el mismo título que éste, y que ha dado origen al remitido que registra "El Comercio" de ayer, no fue nuestro espíritu atacar la reputación de nadie, sino simple y lisamente manifestar la inconveniencia de que exista un solo banco en esta capital y la contradicción de que caía quien vino inició el establecimiento del Banco Pichincha para hacer la competencia a la Sursural del Banco Agrícola.

Que ésta hubiese venido a menos desde que aquél se fundó, razón por la cual hubo de cerrarse, no arguye nada en contra de nuestra opinión, respecto a que el comercio y el público se beneficiarían más mientras mayor sea el número de las instituciones de crédito.

Si el Banco Pichincha se ha quedado sólo debido a sus buenas operaciones, nos alegramos de ello sinceramente; pero mayor sería nuestra complacencia si viésemos multiplicados establecimientos análogos, porque ello hablaría muy alto en favor del comercio y recursos de la capital.

Y ojalá siga así, boyante, "dueño del campo", árbitro de los destinos comerciales de Quito, para devanecer por completo el recuerdo poco grato que nos han dejado otros Bancos de no remota existencia.

Que saben que el señor ministro de hacienda es una persona muy honorable. Pues precisamente y, además, por su competencia en el ramo, nosotros llamamos su atención hacia el curso de las operaciones del Banco del Pichincha, para evitar que éste, en situaciones apuradas, por manifestar prosperidad y riqueza, eche mano del obligado recurso de los Bancos de emisión. Mas, para terminar estas observaciones diremos, ¿cuál convendría más al comercio y al pueblo: la existencia de un solo Banco, ó la de dos ó más?

La respuesta es olvíala; así como para los intereses del Banco del Pichincha conviene ser el único que exista en la capital.

### Estudios dramáticos

#### DOS FANATISMOS.

##### I

"El tiempo de los dogmas ha pasado y hoy día las inteligencias bien cultivadas se distinguen principalmente en la ausencia hasta de esa especie de dogma individual que constituyen los criterios cerrados y sujetos a un sistema de ideas. El espíritu verdaderamente moderno no debe hacer gala de sus rigidez", escribe Antonio M. Carvalal en su prólogo a la gran obra de Guyau *La Irreligión del Porvenir*.

La aspiración del drama de Echegaray: el justo medio, sin severidades sistemáticas. Condesar en una tercera entidad conciliadora las dos encontradas de Lorenzo Cienfuegos y Martín Pedregal; unir los polos opuestos, positivo y negativo; fundir el frío y el calor, haciendo que de esta unión salte una chispa tibia, acariadora, que no disipate a los extremos, ni la nieve, ni al fuego, he aquí el ideal.

Pero hay un enemigo formidoso que impide tan nobles proyectos: el fanatismo inexorable, que quiere cercar, doblegar; el fanatismo que todo lo lleva de odio y exaltamiento.

No importa una digresión acerca del fanatismo antes de entrar en materia. (Será la vida fantástica hasta cierto punto necesaria cuando enlaba con un ideal hermoso?) Sólo el fanatismo religioso—el más enredador de todos—engosa a la razón? Fanatismo es la fe inflexible del que, persiguiendo una opinión, una cosa, muere, pero no se rinde, se deja desmenuar, pero no cede un ápice. No retrocede en su jornada, menos claudica. Fanatismo es exageración extremada de la férrea voluntad que obra al impulso de profunda convicción. Muchos mártires, muchos revolucionarios también, han sido grandes fanáticos. Quisiera por esto tranquilizarlos. Con fe de acero, testarudos, corcos, indomables han seguido adelante sin apartarse una línea del sendero de sus opiniones. Fanatismo es ceguera: la puede ocasionar el haber vivido en los excesos ó en las profundas tinieblas. Menos incurable, menos repugnante además, la que proviene de la primera causa que de la segunda.

Ejemplos: el fanatismo de los Pedregal y Cienfuegos. Choca menos en la obra del célebre dramaturgo contemporáneo D. José Echegaray el fanatismo del Sr. Martín Pedregal, hombre amigable, emprendedor, robusto, millonario a culerosos del trabajo, seguro andaluz, amoroso, gigante físico y moral, impregnado de las ideas modernas y de la aconetividad yaqui; su fanatismo de progreso por carta de más, que el otro fanatismo de D. Lorenzo Cienfuegos, sombrío, estéril, propio de un individuo encloque, espiritual y materialmente habido; fanatismo de las sombras, de anemia mental y cerebral, que peca por falta de menos; fanatismo religioso al fin, cuyas condiciones son el ayuno y el rezó insustanciales.

Los pueblos fanáticos, son pueblos con espíritu amigable, capaces de heroicas empresas, se entiendo si su fe es de lo grande y su religión, religión de lo sublime. El fanatismo por la patria encumbrió, hizo triunfar a los japoneses. Para éstos el amor, a la patria es imponderable exaltación; morir por ella una señalada recompensa. Su fanatismo patrio les vale a la gloria. Fanáticos son los Estados Unidos; y como la inoperancia amorosa, muchos valerosos providenciales, dominadores, por esto son pueblos grandes. Fanáticos eran los franceses por su Emperador, por eso Napoleón casi se engulle el mundo: fué Dios para sus soldados y el sol de Austerlitz no se ponía en sus ejércitos. Waterloo fué la razón, el rayo que pulverizó tanto fanatismo. Con todo, muchos mariscales, muchos valerosos combatientes continuaban alorando al moribundo de Santa Elena. Fanática era la España cuando el astro de Carlos V no tenía ocaso en sus dominios de alledor y de aqueando los mares. Tomo estos fanatismos en buena par-

te, no considerádoslos desde su aspecto religioso sino desde el ideal; que no se confunda [mi intención.

¡Oh, cuán felices fuéramos si conserváramos el fanatismo por la libertad, por la patria, por la ciencia! Nuestro pueblo necesita mucho de estos fanatismos para ser respetado y feliz, aquí donde el mármol de la indiferencia encierra a los sublimes pensamientos, y la falta de espíritu público hace naufragar las mejores empresas cívicas. Los chinos conservan, con el más arraigado fanatismo, el culto por los antepasados. Es el hogar, las familias honran a sus muertos y suelen ostentar, en orden de filiación, cuadros con los títulos y hoja de servicios de sus antepasados, para los que levantan, como en un templo, las más férvidas plegarias, fomentando así la veneración a la familia, que en la China está organizada ejemplarmente. Vengan estos fanatismos, en sustitución de otros que aniquian, separan y ensombrecen todo.

En ocasiones, optamos más bien por lo definido que por las medias tintas. Ya Jesús abominó a los tibios, como los partidos políticos se apartan de los partidos, que no son blancos, ni tampoco negros. Lo único que choca son los excesos; si pudieran reprimirse, el fanatismo a lo Pedregal sería cosa buena.

Pero lo que hoy domina es el sentido de la tolerancia, que sirve de freno a la exaltación para que no estalle como un volcán y lo inundé todo de aborrecimiento. El barniz moderno de la tolerancia, respetando los ajeos fervores, es un eclecticismo de resorte que se toca con lo mejor doquiera que lo encuentra.

La tolerancia es el ideal de la libertad. Debe ser el más honor de nuestros fanatismos. Tengamos el fanatismo de la tolerancia, con paradoja y todo. El pueblo romano fué muy tolerante. Las ideas más atrevidas se lanzaban, a la faz del público, sin temor alguno. Cicerón barlataba con frescura del infierno:

"Non et anus tua exorta que credit" Los culeros eran tolerados. Los egipcios y judíos tenían templos y sinagogas sin que se les perseguiera. Fueron los segundos, y no los romanos, los que se rebelaron contra Pablo de Tarso, judíos también los que apedrearon a San Esteban. ¿Y los cristianos diréis, fieros tolerados? Sí, al principio, hasta que su fanatismo religioso, más exorable de las formas del fanatismo—les perdió. Empezaron a reñir con los sacerdotes del imperio, a derribar con saña sus ídolos, a desparazar públicamente los edictos de los emperadores, a insultar a los agentes del sacrificio, a profanar ajeos altares, a negarse a prestar juramento, a hacer gale de no concurrir a los espectáculos, fiestas trunfales, a rezar del culto general; una palabra, a ser intolerantes. Recuérdese lo que hizo San Pollo en Armenia. De aquí que, no por la religión que profesaban se les comenzó a perseguir, sino por causas.

Los emperadores cristianos, durante mucho tiempo, a los cristianos muestras de benevolencia y les coubaron provincias; varios cristianos vivían en palacio y hasta se casaron con emperatrices. Diocleciano había con espousa a Frisca, cuya hija tomó con Maximiano Galerio", atravesó Eusebio de Cesárea. No hay que olvidar que de los romanos hemos recibido luminosas fuentes de legislación, y que dicta a las leyes para garantía y bienestar de los pueblos, no puede embargar se con las barbaries de la implacable lucha religiosa, que asesina como a los hugonotes, que degüida como a los católicos, que pulveriza a disidentes, a sabidos, a brujos, como lo hacían los inquisidores cruceñismos.

De esta clase es, en el drama de Echegaray, el fanatismo de D. Lorenzo Cienfuegos, hombre irascible si de algún pilla a la religión se trata, miembro de varias cofradías, metido hasta las cejas en un ascetismo improductivo y tiránico, de moral estricta.

Antes de juzgar del drama, entrará

**EL NUEVO BAZAR AMERICANO.**—Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPAÑIA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía: como placas de vidrio y de películas, papel Solio y Velox, fondos de nubes y bosques, tripodes, tarjetas, planchas-ferrotipo, tubos "M. 2," linternas, polvos, ácidos, aditamentos para bustos, sujeta-placas para Kodaks, álbums artísticos para retratos, cubetas, prensas, graduadores, polvos para desarrollar, solución para desarrollar y fijar papel solio, y demás útiles.—En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotes y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos de extranjero y de la fábrica La Italia a precios sin competencia.—Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por mayor y menor.

# CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

en el argumento, para desarrollarlo a la ligera, á fin de, en seguida, poder tratar de las figuras del cuadro y de la manera como su autor, desentendiéndose de la acción en el teatro madrileño en época que de cerca nos pertenece.

## Miscelanea

Un nombre funesto para reyes.

Las desgracias de los Juanes

Diríase que la desgracia acompaña al nombre "Juan" cuando lo llevan personas regias.

Citamos algunos ejemplos. El rey Juan de Inglaterra siempre fue considerado, no sabemos si con justicia ó sin ella, como un príncipe de lo más infame que puede imaginarse.

A Juan de Francia le tuvo cautivo el Príncipe Negro, y Juan Ballido de Escocia, vivió despreciado de sus súbditos por su actitud de vil servilismo para con los ingleses.

Roberto III de Escocia tomó este nombre para no usar el de Juan, lo cual no le libró de su mala estrella. Hallábase impedido y se murió de pena al ver los trágicos fines que cupieron á la mayoría de sus seres más queridos.

Juan I de Bohemia era ciego. El Papa Juan I fue apisionado por el rey de los godos y el Papa Juan X fue sacado de Roma por el duque de Toscana. Al Papa Juan XI le mató en el trono a su hermano y se supone que murió envenenado, fin semejante al que tuvo el Papa Juan XV que se vió obligado á huir de Roma y murió de fiebre en Toscana. Creado el antipapa, y tras una vida azarosa, Juan XVI fue brutalmente torturado y lo poco que le quedaba de existencia se lo pasó encerrado en un calabozo.

Juan I de Constantinopla falleció envenenado; Juan II fue muerto en una canchía de Jableta y á Juan III le desgranaron el sacro los ojos y le dejaron morir en la cárcel.

Juan I de Castilla perdió la vida al caer del caballo que montaba, y el mismo fin tuvo Juan I de Aragón.

El rey Juan de Dinamarca, Suecia y Noruega, tras de un reinado lleno de guerras y sublevaciones, murió también de caída de caballo; Juan I de Bulgaria fue asesinado en su propia tienda, durante el sitio de Tesalónica, y finalmente, el rey Juan de Abisinia murió en el campo de batalla guerreroando contra los bárbaros manducos, que llevaron su cabeza en triunfo á Oudurman.

## SERVICIO TELEGRAFICO

Tambillo, mayo 11.—Señor director de EL TIEMPO.—Quito.—Hoy, once del presente, hemos tendido dos mil ochocientos pies de ríeles.—F. L. Yoder.

Guayaquil, mayo 11.—Señor director de EL TIEMPO.—Quito.—Dice EL TIEMPO de hoy que los escándalos provocados allá por el clero, el tres del actual, evidencian, una vez más, sus propósitos atentatorios contra el orden público, contra las instituciones establecidas y contra la vida misma de los altos funcionarios del estado.

—Varios caballeros de Jipijapa dirigen un parte significativo al señor Luciano Coral, por el artículo "La acción del radicalismo" publicado en su periódico, días há.

—Ayer fue el onomástico del doctor Lloyd, quien fue obsequiado por los empleados de su dependencia con una artística tarjeta y un prendedor de brillantes.

—EL TIEMPO publica los retratos del héroe del desastre ferroviario, conductor Peña, y de las señoritas Antonia Bravo y Tarcela García, quienes permanecieron dos horas enterradas en los escombros; la primera bebió un poco de kerosene á consecuencia de caerle una lámpara en la cara y á la segunda para libertarla, le quisieron cortar la pierna con un machete, á lo que ella se opuso, diciendo que prefería

más bien quedarse allí para siempre antes que ser mutilada.

—El número veinticuatro mil quinientos cincuenta, salió premiado con dos mil suces y el treinticinco mil trescientos noventa y cuatro con ciento.—Corresponsal.

Bucay, mayo 11.—Señor director de EL TIEMPO.—Cumpliendo lo ordenado por la gobernación del Guayas, de levantar una información sumaria para el esclarecimiento de la catástrofe ferroviaria y robos perpetrados en Naranjapata, el siete del actual, salió de Guayaquil el comisario primero nacional señor Manuel de J. Aguilar, en unión de su secretario y catorce individuos de tropa, al mando de un capitán, el sábado por la tarde, y desde que llegaron á Durán empezaron á tomar declaraciones á los testigos ocurridos.

Ayer se constituyeron en esta población donde se tomó declaraciones.

Del poder de Cirilo Vinuesa, uno de los declarantes, se recaudó un maletero que contenía algunas piezas de vestir.

Graves sospechas recaen sobre un individuo, natural de Jamaica, á quien uno de los sobrevivientes de la catástrofe vió contando una gruesa cantidad de dinero en billetes.

Dos testigos aseguran que dicho moreno se ha encaminado con dirección á Ambato.

Después de pocas horas continuaron viaje á Huigra en donde terminará la comisió su cometido.

Hay cargos graves contra el despachador de trenes de Huigra á quien se le advirtió, por el maquinista del tren que venía de allá, que dicha máquina no podía continuar viaje á Bucay, por encontrarse en mal estado. A pesar de esta advertencia el despachador de trenes insistió en que debía seguir viaje en seguida.—Corresponsal.

## SOCIALES

Enfermos:

De gravedad se encuentra la estimable señora doña Judit Escobar, esposa del señor Carlos Rivadeneira.

Hacemos votos por su pronta mejoría.

—Siguen de cuidado los señores doctores Manuel Julio Bueno y Sixto María Durán y el coronel don Carlos E. Pareja.

—Notable mejoría ha sentido el señor Florentino Uribe.

—Se halla también de cuidado el señor doctor don Daniel Burbano de Lara.

—Ha mejorado la señora María de Pérez Quiñones.

—Continúa adelante la mejoría del señor comandante don Miguel Angel Fernández Córdova.

Viajeros:

Procedentes del sur se encuentran en esta ciudad los señores Alfredo Sevilla, Rafael Cornejo, Javier del Pino y familia, Alfonso Crespo, y comandante Vicente Crespo y las señoritas Carmen Enriquez é Isabel Serrano.

—Para Ambato salió hoy el señor doctor don Julió Izquierdo; y para Latacunga, los señores Tomás Moreno, Carlos Hidalgo, José María Veualcázar y Néstor Villalva.

## Los niños en los toros

Á LAS SEÑORAS AMERICANAS

Ahora que la afección á los toros va detorrollándose tanto en toda la América española, creo merecedor de la atención de las señoras americanas el estudio del asunto que motiva estos renglones, ya que tanto descuidado se le ha tenido hasta el presente. La cultura y el humanitarismo así lo exigen.

¿A qué no ha impresionado tristemente la presencia de los niños en las plazas de toros? No es el que en éstas se desarrolla espectáculo propio de la infancia, cuya imaginación, dúctil como la cera, graba en sí las primeras impresiones indelebiles, de las que parten lo que ha de ser el hombre en lo futuro.

Uno de los argumentos con que defienden las corridas de toros sus partidarios es el de que se trata de una fiesta encarnada en nuestras costumbres, á la que nos habituamos desde niños, cuando nuestros padres nos llevaban á admirar la gaaueza del torero demando.

Verdad es que las costumbres despiertan nuestras inclinaciones desde la infancia y modificando los sentimientos se apoderan de la voluntad, halagan y cretan nuestra naturaleza, é imponiéndose con dolorosa frecuencia al moralista, al pensador y al filósofo, vienen á constituir la parte rutinaria é inconsciente, pero la más importante, del organismo moral de los pueblos.

Y es tan poderosa la influencia de las costumbres en el corazón humano, que no basta contrarrestarla la voluntad individual, lenta y casi siempre estéril por bien inspirada que sea. Es necesario que esa voluntad sea inmensa, poderosísima, partiendo de una fuerza social constituida por el estado.

De otro modo, aunque la humanidad, impedida por la ley providencial del progreso, al fin conceda el triunfo á sus apóstoles, al modificar cualquier costumbre es á costa de un trabajo titánico, rara vez logrado por el que lo acomete.

Las corridas de toros celebradas en domingo son perjudicialísimas, no solamente para la clase trabajadora, que puede dedicar á algo más provechoso para su salud este día de descanso, sino que también para los niños, que, libres del dominio de la sujeción de los colegios, los padres lo aprovechan, victimando á un gravísimo error, para llevar á sus hijos á los toros, creyendo con este obsequio recompensarlos de toda la semana de sujeción y de estudio.

En los primeros tiempos del cristianismo se dedicaba este día á socorrer á los huérfanos, viudas y necesitados, á los encarcelados y enfermos. En nuestra época, menos dada al sacrificio individual, y que se abandonen estos deberes, alejadosnos á la vez de los templos, justo es que no lo hagamos para pollar, en cambio, esas plazas, en donde el médico espera para operar al herido y el sacerdote dispone la extremaunción para aquellos que tal vez vea expirar, dando su vida que pertenece á Dios, á la Patria y al hogar, sacrificada á la exigencia de un boga, que pud'ramos llamar cobarde y cruel.

Y es cobarde, á despecho de los que creen que este espectáculo viriliza, porque el hecho de impulsar una inmensa muchedumbre á un solo hombre á perder la vida por satisfacerse en sus instintos sanguinarios es la más egoísta y baja de las cobardías.

Es verdaderamente asombroso ver cómo la fuerza de la costumbre hace que las mujeres, formadas para el amor, las madres, todo ternura para sus hijos, los lleven sonrientes de la mano á presenciar escenas de escándalo y de sangre, celebrando inconscientemente el espectáculo de un acto de horror que lastima sus tiernos corazones, sus nervios que sufren, su alma que se entristece al ver la sangre derramada, al oír los mugidos de agonia del animal, antes robusto y hermoso, que yace al fin en un charco de su propia sangre, y ante el espectáculo terrible de la muerte, que se presenta á sus ojos prematuramente en una forma brutal, impresionando su ánimo sin la trágica grandeza de los misterios profundos é insontables....

El niño en los toros se preocupa, sufre emociones violentas, rechaza su exquisita sensibilidad la diversión cruenta, rebelándose contra ella sin comprenderla; tremenda lucha se entabla en su cerebro, porque sus padres lo llevan y los padres no quieren nada malo; ve á éstos entusiasmarse ante el arrojamiento de los diestros; la madre mira con mirada brillante aquel horrible espectáculo, y el niño, que por la autoridad que ejercen y por el amor que inspi-

## Modesto Sánchez Carbo

COMISIONISTA

Carrera García Moreno N° 61.

Vende cheques sobre París, Londres, Hamburgo, Madrid, New York y Lima.

Giros por, cable cuentas corrientes etc etc. Mayo 4 196-v. 30

## La Italia

JOSÉ PONS & Cía.

Se ha trasladado á la carrera de Venezuela, número 56, letras H. I. casa de los señores canónigos (casillas). El más grande y variado surtido de abarotes y conservas frescas que hay en Quito.

Renovación constante de mercaderías. Importación directa de toda clase de vinos, licores y conservas, de las mejores marcas de España Francia, Italia Inglaterra y Estados Unidos de Norte América.

Gran variedad de objetos para regalos y trastos de Aluminio UnicaSucursal de

"LA ITALIA"

de Guayaquil, y unica casa que tiene siempre frescos todos los artículos que produce esa gran fábrica como son: galletas, caramelos, confites, sal refinada, alcohol desinfectado de 30 y 40 grados, sin olor ni sabor y maillorca refinada de Guayaquil.

"La Italia" de José Pons & Cía. es la única casa en Quito que no admite competencia, por ser sus precios los más bajos, dada la buena calidad de todos sus artículos.

Ventas por mayor y menor.

Mayo 2 193-v. 90

## La Quito Electric Light and Power Company

ruega á todos los pensionistas de luz, se sirvan efectuar el pago de las mensualidades en la oficina central y se les advierte que, de no haberlo así hasta el 10 de cada mes, se les cortará la corriente, en conformidad con los contratos respectivos.

EL GERENTE

192 v. 30.

## LA ESPALDA AVISA



Cada Cuadro Habla por Si."

Dolor de espalda y dificultad al orinar son señales de peligro y de que los riñones están tapados y congestionados, que el sistema se está llenando con ácido úrico y otros residuos venenosos que debían haber sido pasados en la orina.

Los riñones en estado saludable filtran de la sangre todos los días mas de una onza de veneno. Pero cuando los riñones están enfermos este proceso de filtración es retardado ó suspendido de un todo. Así es que el cuerpo no puede nunca estar bien cuando los riñones están enfermos, y es debido á que mucha gente descuida los riñones enfermos que las enfermedades de los riñones causan mas muertes que ninguna otra dolencia humana.

Es fácil curar cualquier forma de mal de los riñones con las Píldoras de Foster antes que la enfermedad llegue á un estado avanzado, habiendo varios síntomas que manifiestan cuando ocurren desórdenes en los riñones.

Los mas comunes de estos síntomas son: dolor en las palatas, caderas ó costado; dolor al inclinarse ó levantarse; dolor de cabeza y desvanecimientos; nerviosidad, languidez; abundancia excesiva ó escasez de la orina; orina espesa, oscura, ó de mal olor con sedimento ó asiento; el tener que levantarse con frecuencia en la noche para orinar, etc.

Para Ud. á un estado de languidez y postración general que se vá de día en día aproximando á la diabetes ó al Mal de Bright.

Tal vez solo tenga Ud. uno de los síntomas arriba citados, ó puede tener varios, pero el peligro existe en cada uno de ellos y Ud. debiera empezar enseguida á atender los riñones con las Píldoras de Foster para los riñones.

Este gran específico está compuesto simplemente de elementos vegetales que son absorbidos inmediatamente por los riñones y actúan solamente sobre estos órganos. Ciestizan y curan los tejidos enfermos, disminuyen la inflamación y congestión y normalizan la acción de los riñones.

DESPUES DE UN AÑO DE SUFRIMIENTOS El señor Urbano Granda, domiciliado en la calle de la Libertad número 66, ciudad Ma ará, provincia de Loja, Ecuador, América del Sur, escribe:

"Manifiesto á ustedes por la presente mi infinito agradecimiento por sus prodigiosas Píldoras de Foster para los riñones, que después de un año de crueles sufrimientos me han restablecido mi salud con el uso de un solo frasco. He recomendado su valioso específico á numerosos amigos y conocidos que han obtenido de su uso tan buenos resultados como yo". Los síntomas combatidos con las Píldoras de Foster en el caso del señor Granda según datos en nuestros archivos fueron: mal asiento de la orina, deseos frecuentes de orinar resultando las emisiones á gotas, sudor y orina de olor ofensivo, sueño intranquilo, sed constante, dolores dorsales, sofocación y palpitación del corazón etc

## LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES

De venta en las boticas. Se enviara muestra gratis, franco porte, á quien la solicite. Foster-McClellan Co., Buffalo, N. Y., E. U. de A.

# FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra **MEJORES** de la fábrica EL TRIUNFO Son Los

**DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?**

**PUES** pida usted la marca **FULL SPEED** de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso."

## **HOTEL ROYAL** COMPLETAMENTE RENOVADO

### COMEDORES NUEVOS Y ESPACIOSOS

### COCINERO EXTRANJERO VINOS Y LICORES IMPORTADOS DIRECTAMENTE

El único Hotel de primera clase en esta Capital  
**W. Harrison Mason,**  
PROPIETARIO.  
Quito 4 de Enero de 1908.

71-v. 1 año

## Importante Prevención

DE LA  
ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS  
**EL PROGRESO**

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.

# EMULSION DE SCOTT



UN ALIMENTO  
CONCENTRADO  
EL MEJOR  
PARA  
LAS MADRES  
QUE CRIAN.

INDISPENSABLE  
PARA  
LA BUENA  
NUTRICION Y  
DESARROLLO  
DE LAS CRIATURAS.

**NUTRE, FORTALECE,  
Y ENGORDA.**

LA ÚNICA EMULSION  
RECOMENDADA  
POR  
TODOS LOS MÉDICOS

## PARA NIÑOS Y ADULTOS.

"Los magníficos resultados que diariamente obtengo en mi práctica con el uso de la Emulsión de Scott Legítima me hacen recomendarla como superior á todas las otras emulsiones."  
Habana, Cuba. DR. ENRIQUE PERDOMO.

### PRECAUCIÓN.

Todo frasco de emulsión de aceite de hígado de bacalao que no lleve adherida en la cubierta nuestra imagen de fábrica representada por el "hombre llevando un gran bacalao á cuestas," debe considerarse como una imitación inferior, mal preparada, hecha de ingredientes baratos, que solo beneficia al comerciante que la vende.

SCOTT & BOWNE, QUÍMICOS, NUEVA YORK.



ran ve en sus padres el símbolo de todas las perfecciones, subyugado por esta gran influencia, se va adaptando al medio poco á poco, y sus nervios no luchan, su alma no se rebela, su capítrito no padecer, y acaba por gozar también como sus padres.

La sensibilidad, la ternura, el amor á la humanidad, la compasión por los brutos á los que debemos considerar nuestros auxiliares, se van insensiblemente embotando, y el niño se hace egoísta, porque á sus satisfacciones sacifica la vida de unos y otros; sanguinario, porque goza con el derramamiento de la sangre, y cruel, porque no ve en el torero más que un instrumento obligado á divertirse, sin que comunique su espíritu la idea de que el hombre tiene un corazón que, en el momento del peligro, late por vivir con humanos anhelos, que tiembla por su juventud, por sus amores, por sus hijos tal vez.....Embragada la infantil imaginación del niño por el terrible dilema que se presenta ante el torero, de matar ó de morir, no alcanza á comprender la espantosa agonía que supone en aquel ser el ahogar, por complacer á su implacable tirano, todos los puros y nobles sentimientos del alma.

¡No! Que no se diga que este espectáculo vigoriza el espíritu de un pueblo, porque el niño, después hombre, se habría también en él á vejar la dignidad humana al dirigir las más groseras frases al matador que le enoja, acostumbrándose á la vez al despreciativo de la autoridad, escarceándole é insultándole en cuanto no satisficase las exigencias de una muchedumbre ebria de vino y de sangre.

Un pueblo se ha de despertar como en los niños el amor al campo, por medio de las romerías dominicales, tan frecuentes en otros países que tenemos por más adelantados.

El campo desarrolla la acción á la agricultura, fuente de prosperidad y de bienestar de los pueblos, es base de salud y alegría para los niños; bajo un cielo purísimo y en presencia de sus esplendores de la naturaleza no se odia ni blastema.

Los lazos de familia se estrechan en esas fiestas campesinas, donde los padres ven gozosos correr por las praderas á sus hijos, y los niños, después de estas excursiones, vuelven á sus hogares satisfechos, con las mejillas rosadas por un sano ejercicio y la alegría en los ojos y en los labios sonrientes; nada ha contribuido sus terribles espíritus, ningún espectáculo nocivo ha exaltado sus impresionables imaginaciones; el amor á la Naturaleza, que ennoblec y purifica, ha bendicho sus corazones, inundándolos de luz y de alegría.

Casilla de Antón del Olmet.

### PARA CURAR UN RESFRÍO EN UN DÍA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO-QUININA (Paritilla). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. & A.

### GUERRA JAPONESA

Se vende una hacienda en Santo Domingo de los Colorados con 5000 matas de cacao, 20 cuadras de potreros, tres sembradores que tienen recibido \$ 1.000. Entenderse en la sucursal de la fábrica "La Italia" con

J. Ruitloa López.

Enero 8 7-v. 6 m.

### LLEGO LA BUBÓNICA

Se vende el tundo "San Antonio", situado en Cumbará; tiene muy buena casa, alfalfares frutales y lo más que puede apetecer una persona de buen gusto.—Quien interese puede hablar con el doctor Jácome Albuja.

Abail 13 10-v. 30

### VENDO

una casa y una cuadra situadas á inmediación de la plaza de San Blas. Según lo deseen los interesados, pueden dar también por pequeños lotes la mentada cuadra, á precios sumamente módicos.

Virgilio R. Montiel  
[Almacén de las cuatro esquinas, casa de la señora Juana A. v. de Patachos, letra B.]  
Mayo 11 203-v. 90

**DOLORES DEL ESTOMAGO**  
DIGESTIONES DIFÍCILES  
Curación Rápida  
**EL IXIR GREZ**  
En Quito: Botica Nacional de MARIANO G. BARRERA

## CRONICA

### El instituto normal de varones.

—El señor Alfonso Freire L., subsecretario del ministerio de instrucción pública, comisionado por el ministro del ramo, dió posesión hoy por mañana, del cargo de director del instituto normal de varones, al señor comandante don Nicolás F. López.

Entra, pues, aquel establecimiento en un período de nueva organización, que le era indispensable para llenar los fines con que ha sido fundado; pues el comandante López, durante su larga permanencia en Chile se dedicó con entusiasmo á estudiar el plan de enseñanza primaria de ese culto país; visitó los colegios y escuelas normales, observó sus métodos, su organización, su disciplina y adquirió un caudal de conocimientos que luego lo manifestó por la prensa en muchas ocasiones.

A esas cualidades necesarias para dirigir el instituto normal que tan acertadamente le ha confiado el gobierno, reúne el comandante López las circunstancias de haber desempeñado algún tiempo la subsecretaría del ministerio de instrucción pública, de conocer las leyes y reglamentos del ramo, nuestras instituciones patrias, sus necesidades, nuestro carácter, todo esto indispensable para corresponder á la confianza del gobierno y al objeto del mismo instituto.

### Honores póstumos.

—Los miembros de la sociedad "Jurídico Literaria", reunidos en junta general extraordinaria, designaron al señor doctor don Alberto M. Gómez para que les represente en la velada fúnebre que el veinte del que corre se celebrará, en los salones de la universidad central, á iniciativa de la corporación "Estudios de Medicina," en honor del distinguido quitoño señor doctor don Ramón Flores Otañeda, fallecido en Guayaquil el veinte del mes próximo pasado.

### La bubónica.

—Por cartas particulares de Guayaquil tenemos conocimiento de que la bubónica está á punto de desaparecer de nuestro puerto principal. De una de ellas, tomamos el siguiente párrafo:

"La peste declina de un modo notable; creo que dentro de un mes sólo quedarán casos aislados. En la actualidad está circunscrita á los extremos de la ciudad, en donde mueren aun ratas. En el centro, en donde ya no mueren ratas, porque han desaparecido, no se cuentan enfermos con este tipo."

Conque ya saben nuestros lectores que tenemos que continuar, sin tregua ni descanso, con la guerra declarada á las ratas, cuyes y conejos, que son los propagadores de la bubónica.

### Nuevo representante.

—Consul del reino de Bélgica en Quito, ha sido nombrado por su majestad don Leopoldo según lo el señor don Manuel Sánchez Carbo, á quien el gobierno acaba de extenderle el esceptuar de ley.

### De nunca acabar.

—Por el comité "Dix de Agosto" ha sido aprobado el contrato adicional celebrado con el ingeniero señor Darisi, encargado de la construcción del parque de la plaza de la independencia, en virtud del cual se obliga, en una cantidad de ocho mil sueres más, á colocar en el indicado parque cuatro juegos de agua con estatuas ornamentales y dos docenas de media de bancas, así como á reformar los jardines y calles de los mismos, cuya pavimentación será enlucida con cemento romano.

### Sentencias de hombres célebres.

—El monólogo es humo de los fuertes internos del espíritu.

Hablar en alto y sólo, es como seguir un diálogo con el Dios que lleva uno dentro de sí mismo.

La oscuridad es una presión; la noche una especie de manto puesto sobre nuestra alma.

El prófugo es un ciego que ve el principio y no ve el fin.

Atropellar á la suerte constituye el genio.

Un sofista es un falsario que á veces trata brutalmente al buen sentido.

Estar demasiado á la defensiva indica un deseo de ataque.

No es lo mismo ser burlado que ser severo.

### Dando cumplimiento.

—A lo dispuesto en la circular que el Ministerio de Instrucción Pública, dirigió á los rectores de las universidades y colegios de la república, el señor Robero Carbo de Guaranda, ha enviado un informe detallado del plantel que se halla bajo su dirección.

### Desde casa.

—Pedimos al señor Presidente del concejo municipal doctor Abelardo Montalvo ó al señor Inspector de higiene y salubridad Dr.

Andrade Marfo, manden á colocar un urinario en el palacio municipal para uso de los empleados, pues como de él se carece desde algún tiempo resulta, que la acrotía del patio interior se arrojan las orinas que ponen en peligro la salud de los empleados de la anotación de hipotecas.

### Convocatoria.

—El centro radical "Vargas Torres" convoca á todos sus miembros á junta general, en los salones del teatro "Sucre" para tratar asuntos de vital importancia, el día lunes 18 del que decurre, á las siete de la noche.—Quito, once de mayo de 1908.—El secretario, J. Enrique Frutos T.—El prosecretario, Plinio Enriquez.

### Nuevo local.

—Ayer, á las cuatro y media de la tarde, visitó el señor presidente de la república, acompañado de los señores ministros de estado y más altos funcionarios, el nuevo local de la tesorería de hacienda, local que se halla completamente arreglado y que ofrece las comodidades del caso, debidamente á la actividad del señor doctor Federico Guillén, actual tesoro de hacienda, quien recibió calorosas felicitaciones por tan importante medida.

### Buenos gendarmes.

—Acostumbrados reunirse frecuentemente, por la noche, en los portales de la plaza de la independencia, una partida de granujas malcriados que á más de profirir palabras indecentes y descomedidas, que hieren los oídos de las personas que pasan por allí, interrumpen también el paso.

Los gendarmes de policía miran estas cosas con indiferencia, porque parece que ellos también contribuyen con sus risotadas al oír las insolencias de aquellos muchachos.

### Para levantar un animal caído.

—Cuando un animal por exceso de fatiga, por haber resbalado ó por otras causas se cae al suelo es á veces trabajo conseguir que vuelva á levantarse.

Para conseguirlo, evitando molestias perjudiciales siempre á los animales, se aconseja taparles las narices con trapos, yerba ú papel; la cuestión es evitar la respiración nasal, para que la falta de aire les obligue á levantarse sin recurrir á los bárbaros castigos generalmente empleados, que no son los más á propósito para auxiliar á los animales que por cansancio ó por cualquier accidente se caen al suelo.

### De plácemes.

—Sin salud alguno en pró ni en contra del riudante, ha sido sentenciada en primer juicio la cuenta de la colectaría del colegio "Olimpe" de Portoviejo, á cargo del señor Carlos Loor, durante el año de mil novecientos cinco.

### Muy bien.

—Todos los jefes de sección y de sus comandos que componen el cuerpo de policía de Quito están haciendo el servicio de la ciudad con el uniforme de su clase, de lo que nos complacemos.

### Aumenta el pedido.

—En atención á la mucha demanda que hay por abonarse á los teléfonos, se ha aumentado una caja para emisiones. Magnífico el día también mejoró la revista.

### Buenos días.

—El director de estudios de la provincia de Manabí, es oñido dirigido al Ministerio respectivo, ha pedido el aumento de sueldos para el personal de capedados de los colegios "Bloy Alfaro" y "24 de Mayo".

### Pronto remedio.

—Causa lastimosa ver á los alumnos de la academia municipal "Sucre", llevando bajo el brazo botellas de agua porque en dicho establecimiento carecen de este elemento indispensable para la vida. Tócale pues al municipio ordenar al Sr. Bica ponga inmediato remedio á tan crítica situación.

### La casa de Dante.

—El Concejo Municipal de Florencia ha nombrado una comisión de arqueólogos y de historiadores para determinar cuál fue en esa ciudad la casa donde nació el Dante. Das inmuebles se disputan este honor. La casa que la comisión designe será transformada en museo especial. Inconveniente es morir célebre sin dejar bien establecido don de se vive el mundo.

### Ma cuidado.

—Hemos notado que los señores propietarios ó encargados, de los hoteles de esta ciudad no ponen los nombres de los pasajeros en las pizarras que se exhiben en la entrada de cada uno de ellos, ó si lo hacen es cada mes, de tal suerte que si figuran en las antechizas pizarras pasajeros que ya hace tiempos se han mudado á cambiar.

### Tócale pues.

—La primera autoridad de policía exigir el fiel cumplimiento de lo dispuesto en el reglamento del ramo.

### Que tenga paciencia.

—Ha llegado ya á esta ciudad, procedente del castró Pujilí, provincia de León, el ele-

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postales

niaco Joaquín Albán, el mismo que a sido remitido al hospital de San Azar de esta capital.

**Que escarmiente.**—El ministro respectivo ha ordenado se le ponga en libertad al preso político señor Mofa Oliva, previa la garantía personal del señor Arceco Escobar, con la obligación de presentarse diariamente en la teneduría de policía de este lugar.

**Linda diversión.**—Timoléon Muñoz, en completo estado de embriaguez, se había constituido ayer en la cuarta cuadra de la carrera Mejía y no dejaba pasar a sí solo individuo por su lado, pues se había situado en aquel lugar, provisto de un espadín con que tenía determinación de hacerse respetar, en caso de no ser obedecido. Felicitamente cayó la policía y cargó con el vidente.

**Por monopolizadores.**—De vez en vez y alterar el precio de los mismos, han sido castigados severamente, Federico Gálvez y Estelo Sierra. Ojalá que la policía, teniendo en cuenta los abusos que a diario se cometen, castigue con todo el rigor del acto a estos negociantes que en el negocio de los tomates pongo por delante de los consumidores.

**Aclaramos.**—Al informarnos puros biliosos del día sábado un suceso de crónica, en el que aparece un señor Córdoba, como el denunciante de un valioso robo y los señores Juan Martínez y Vicente Ortiz, como los autores de él; para que las cosas queden en su puesto aclaramos, que los señores Martínez y Ortiz, son los perjudicados en la cantidad de tres mil seiscientos sesenta y tres pesos en oro, y los autores del robo son Serafín y Emperatriz Córdoba, Algeria, y Rosario Ortiz y María y Virginia Hidalgo.

**Pasaje franco.**—Dícese que la compañía del ferrocarril ha resultado conceder pasaje gratis a las personas que desean venir de Guayaquil a la inauguración del tren en la parroquia de Chimbacalle.

**Plato apetecido.**—Hay muchos interesados por obtener los empleos en la sección de comprobación que se proyecta crear en el ministerio de hacienda. Figuran entre ellos algunos de los empleados de la sección de contabilidad del mismo ministerio.

**Question Oriente.**—Jefe departamental del Napo ha sido nombrado el señor Jenaro E. García, en reemplazo del señor Carlos A. Rivadeneira quien ha sido llamado por el gobierno para esclarecer los hechos denunciados por el señor José Luis Ilescas.

Acertada es la elección hecha en la persona del señor García, quien, indudablemente, sabrá hacer buena administración en las apartadas regiones orientales.

**Carrera Caldas.**—Previa delimitación del ingeniero municipal y por cuenta de la comunidad de oblatos del Sagrado Corazón, se está refectionando la segunda cuadra de la carrera Caldas, comprendida entre la de "Venecuela" y "Vargas", de manera que se haga fácil el servicio de coches tanto para la Basílica Nacional como para el Sanatorio Rocafuerte y ciudad de Larrea.

**Que se pague.**—Por orden superior está ordenado que el colector del poder judicial de este distrito de cumplimiento al acuerdo número 221 de 30 de noviembre del año próximo pasado, en virtud del cual se dispuso que se pague al señor José María Proaño diez y seis suaves, valor de un sello de metal trabajado para la judicatura primera de letras de Pichincha.

**De Quito a Guayaquil.**—Por el ministerio del ramo se ha pasado una circular a todas las autoridades parroquiales y cantonales del sur, a fin de que presten toda clase de auxilios y facilidades al señor W. L. Russel, para la colocación de la línea telefónica entre Quito y Guayaquil.

**Unos por otros.**—Para llenar la vacante de la secretaría de la oficina de pesqueras de esta ciudad, ha sido designado el señor Juan Cornejo; y para proveer el cargo de ayudante de la misma, en reemplazo del señor Luis Paredes, se ha presentado ante el ministerio del ramo una terna compuesta de los señores Carlos Pástor, Augusto Viteri y Reinaldo Veintimilla.

**Se despidan.**—En la carrera "Maldonado", cuartas primera y segunda, no existe vigilante ninguno, de allí que aquellas cuartas sean intratables por el sumo desorden que hay, lo que no es justo, dada la circunstancia de ser aquella carrera el tránsito obligado para todos los que vienen del Sur.

Recomendamos este particular tanto a la policía municipal como a la dirección general de higiene y salubridad. **A granel.**—Desde hoy comenzó la

obra de pintura de las verjas de la alameda de esta ciudad.

—Está dañada la pileta del atrio de la Concepción. Ojalá se le mande a reparar inmediatamente para evitarnos de reclamos diarios por falta de agua.

—Por orden del respectivo juez de letras de la provincia, las autoridades de policía procederán a la inmediata captura de Amable Tipán, sindicado del delito de concusión.

—Está preso en la policía Marcelino Torres, por haber inferido algunas heridas a Rosa Calderón y Mercedes Rodríguez, en el vecino pueblo de Chillo-gallo.

### Revista del mercado

PLAZA DEL SUR	
Papas gruesas el tercio de 4 arrobas 2 libras.....	2,20
Papas toda gruesa el tercio de 4 arrobas 2 libras.....	1,80
Papas redroja el tercio de 4 arrobas 2 libras.....	1,10
Arroz de Castilla quintal.....	6,00
" cebada el tercio.....	1,90
" maíz, la media.....	0,80
" alubias.....	4,00
Arroz de Castilla, quintal.....	16,00
" cebada, el tercio.....	2,00
Alverja en grano la media.....	4,40
Cebada.....	2,30
Maíz grueso.....	1,20
" delgado.....	1,00
Morocho.....	1,20
" delgado.....	8,00
Lentijas.....	2,00
Habas tiernas.....	4,00
Frejol blanco.....	3,50
" bayo.....	4,60
Alberja tierna.....	1,60
Camotes.....	2,20
Yucas.....	0,60
Choco, el la mula.....	4,00
Frutillas el cajón.....	1,60
Zanahorias.....	2,40
Carbón, la mula.....	1,70
Ocaña mula.....	1,08
Melocote la mula.....	0,20
Raspaduras elatado 4.....	1,70
Sal la arroba.....	0,55
Chocolate la libra.....	0,18
Café.....	0,18
Fideos.....	0,25
Maní.....	0,25
Achote.....	0,80
Manteca.....	0,15
Carne.....	0,15
Añechar.....	0,20
Mantequilla.....	0,20
Huevos 4 y 7 por.....	0,22
Quesos.....	1,80
Aguaates el ciento.....	1,00
Naranjas.....	1,00
Limas.....	1,80
Jora la fanega.....	1,50
Pera.....	4,00
Chirimoyas.....	\$ 34,00
Cacao el quintal.....	2,00
Cañas de Castilla el 100.....	2,00
Maqueños 4 y 5 por.....	0,20

Quito, mayo 6 de 1908.

**"COOPERATIVA DEL PICHINCHA"**  
Sociedad fundada el primero de marzo de 1903 con el laudable objeto de auxiliar a los deudos del socio que fallesca, con una cantidad de dinero otorgada por todos los socios sobrevivientes, en el modo y forma prescritos en los estatutos. Pagos ordenados por la junta en el presente periodo!

La póliza de la señora Dolores Salvador C.

La póliza de la señora Mercedes Portilla de Hierro.

La póliza de la señora Camilo Mogro, de la señora Mercedes M. V. de Guerrero y

La póliza de la señora Vicenta Cárdenas.

Se previene a todos los miembros de esta Sociedad para que den cumplimiento al artículo 27 de los Estatutos, por haber fallecido los Socios Camilo Mogro, Mercedes Mño V. de Guerrero Vicenta Cárdenas V. de Velasco y Virgilio Zurita. El secretario.—José Stacey. Abril 9 179—V. N

### EL JAPON EN AMERICA

Un joven de conocimientos, agrícolas, relacionados con el cultivo de algodón, caña, ganadería, labranza etc. con magníficas recomendaciones como las que puede exigir el mas descontento, ofrece sus servicios como Administrador de una ó varias haciendas.

El propietario que desee hacerse de un buen colaborador para aumentar su fortuna puede dirigirse a la Administración de este diario, donde se le indicará la persona con quien debe entenderse. Abril 27 187 v.—30

### UN CAMBIO

equivatavo. Incontestablemente se realizan fuertes sumas de dinero por las especulaciones más sencillas; pero las grandes fortunas producen de los negocios legítimos y de buena fé, en que los efectos proporcionados valen el precio pagado. Ciertos afamados hombres de negocios han acumulado sus millones enteramente de esta manera. Exactos y fieles en todo contrato ó compromiso, gozan de la confianza del público y dominan un comercio que no pueden alcanzar los competidores tramposos y de mala fé. A lo largo no paga engañar a otros. Un famoso puede anunciarse con un ruido semejante al sonido de mil cornetas, pero pronto se le llega a conocer. Los fabricantes de la

**PREPARACION DE WAMPOLE** siempre han obrado bajo principios muy distintos. Antes de ofrecerla al público, se cercioraron perfectamente de sus méritos y solo entonces permitieron que su nombre se diera a la estampa. Al público se le aseguraron los resultados, y encontró que lo dicho era la verdad. Hoy la gente le tiene fé como la tiene en la palabra de un amigo probado y de toda confianza. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, con Jarabe de Hipofosfito Compuesto, Extractos de Menta y Cerezo Silvestre. Ayuda a la digestión, arroja las Impurezas de la Sangre y cura la Anemia, Escrofula, Debilidad, Linfatismo, Fiebris, y todas las Enfermedades Demoratorias. "El Sr. Dr. Enrique Frins, Médico del Hospital San Roque en Buenos Aires, dice: En mi práctica he tenido oportunidad de apreciar las excelentes dotes de su preparación y me complazco en certificarlo, recomendando su uso como de resultado muy eficaz." Nadie sufre un desengano con esta. De venta en todas las Droguerías y Boticas.

Se necesita una casa central en compra, arriendo ó anticratis. Quien desee proporcionar óca a la administración de este diario. Mayo 5 196—V. 30

En todas las Enfermedades en que se manifiesta la debilidad se recomienda el **RECONSTITUYENTE ENERGICO** compuesto de **OVOS LECITHINE BILLON** Granulado ó las Orugas al gusto.

Medicación francesa que ha dado los mejores resultados en todos los casos de debilidad en los hospitales de París y por las celebradas clínicas francesas.

F. BILLON, 17, rue de Valenciennes, PARIS. Distribuidor las instituciones y farmacias. Consultar las instrucciones que se encuentran en el prospecto.

En Quito: José Esteban de MARIANO G. BARRERA.

**DOLORES DEL ESTOMAGO**  
DIGESTIONES DEFICIENTES  
DISPESIA VOMITOS DIARREA  
CURACION RAPIDA

**ELIXIR GREZ**  
Chlorhydro-Pepsique  
Acto sobre sus efectos **TONI-DIGESTIF**  
Explicar sus efectos sobre la digestión débil (apetito), la acidez (flatulencia), la indigestión (náusea), la constipación, el dolor de estómago, etc. etc. etc.

Para el estado de venta y precio de este medicamento en Quito, dirigirse al Sr. MARIANO G. BARRERA en su oficina en el presente.

PRECIO: 4 fr. 80 la "Frasco" para todos los usos.

DEPOSITO: PARÍS: COLLIN & Co. 10, rue de Valenciennes.

En Quito: Botica Nacional de MARIANO G. BARRERA.

## Hotel Continental

### SERVICIO DEL RESTAURANT

Desde el primero de enero queda definitivamente establecido el servicio de pescado fresco, sin alteración de precios para los abonados.

La buena comida y el esmerado servicio hacen que sea el Restaurant preferido en Quito.

Pensión mensual.....	\$ 35
Tarjeta de 60 comidas.....	36
El cubierto con pescado.....	1
A la calle, el plato de pescado.....	0,50

Carlos Espinosa Coronel, Propietario.

Quito, Diciembre 27 de 1907.

15—v. 7090

## Está Regalando Una Fortuna en Libros

**Desea ayudar a los jóvenes que ambicionan un porvenir—La gran obra de un gran educador**

EL Profesor R. J. Shoemaker, de la Commercial Correspondence Schools, Rochester, N. Y., está regalando una fortuna en libros. Ha hecho imprimir, á su costo, una buena edición de su obra "Como Hacerse Experto en Teneduría de Libros," y esta obra le regala, gratis, á todo el que le pida un ejemplar. Su objeto es darle á conocer á V. un sistema de Teneduría de Libros tan simple que un niño puede entenderlo y tan fácil que dominarlo se hace una recreación. Estos libros los regala con el objeto de anunciar su escuela y para ayudar á todos aquellos que ambicionan tener éxito en la vida. Por este sistema cualquiera puede hacerse experto en contabilidad, en su propia casa, muy rápidamente, sin pérdida de tiempo y á muy poco costo.

**COMO HACERSE EXPERTO EN TENEDURIA DE LIBROS** ha inspirado á miles de jóvenes á trabajar mejor en la vida y los ha ayudado á ir hacia adelante en el camino del éxito. Si V. desea leer este libro escriba hoy y pídalo. V. no se compromete á nada al hacerlo. El libro es completamente gratis y se le remite á todo el que lo pide mientras exista la edición. Si V. desea leerlo, no demore el pedirlo, porque si V. se demora puede ser que cuando lo pida ya se haya agotado la edición. Diríjase simplemente al Prof. R. J. Shoemaker, Dept. 208 Commercial Correspondence Schools, Rochester, N. Y., E. U. de A.

El libro está impreso en castellano, y V. puede pedirlo y escribir su carta en ese idioma. V. no se arrepentirá de haber obtenido este libro, pues contiene informes muy valiosos.



## El Séptimo? ...No falsificar el cigarrillo Progreso



La "FOSFATINA FALIERES" es el alimento más agradable y el más recomendado para los niños desde la edad de 6 á 7 meses, y particularmente en el momento del destete y durante el periodo del crecimiento. Facilita mucho la dentición; asegura la buena formación de los huesos; previene y neutraliza los defectos de crecimiento e impide la diarrea tan frecuente en los niños, sobre todo en los países cálidos. PARIS, 6, avenue Victoria, y en todas las Farmacias.